
Воспоминания Ручьевой Ольги Яковлевны  

(руководителя юннатского кружка) 

 

Юннатский кружок я вела с 1947 года. К этому времени закончила 

институт им. Мичурина и два года проработала агрономом. Нам отвели 

участок по улице Энгельса за Госбанком, площадью 1,5 гектара. Изгороди 

или забора не было. Мои ребята даже говорили: «Хоть бы ниточку 

протянуть, и то бы было видно, что наше». 

В саду посадили 60 кустов смородины, сливу, вишню, яблони. На 

третий год решили отделить сад от огорода. Высадили капусту, помидоры, 

кабачки, патиссоны, огурцы, баклажаны, морковь, свеклу, а также кукурузу и 

викторию. А еще было много цветов. У центрального входа в Дом пионеров 

цвела огромная клумба. 

Ребята в кружок шли с удовольствием и работали все с большим 

желанием. Помню Галю Павлову, Тамару Титову, Леню Кольцову – он был 

первым председателем нашего кружка. В Камышлове в школе № 1 сейчас 

работает Таисья Григорьевна Шаркова, в школе ОБЛОНО – Хорышева 

(Кочнева) Светлана Федоровна. Большую часть выращенного продавали 

населению. На вырученные деньги приобретали инвентарь, то, что 

необходимо для работы. Помню, даже одной девочке платье купили. Еще и 

сами ребята ели, врем-то были послевоенное, голодное. 

Кружок несколько раз отмечался грамотами и дипломами. Мы 

постоянного были участниками городских и областных выставок. Я 

награждена бронзовой медалью ВДНХ. В год Всемирного фестиваля 

молодежи и студентов в Москве для встречи проезжающих мимо нашего 

города делегаций из Вьетнама, Китая, Кореи, Монголии, Индии группа 

юннатов принесла цветы – белые и красные гладиолусы. Было и у нас 

задание: вырастить цветы для делегаций, возвращающихся с Олимпийских 

игр в Мельбурне. 

Так что работали и жили дружно и интересно.  


